

令和7年度  
めざす学校像



森の里小学校

学校だより 令和8年1月14日 No.22 文責 菅沼真弓

「学ぶ喜びと活力あふれる森の里小学校」

めざす子どもの姿

# 森の風

あいさつ  
いじめ×  
うんどう大好き  
えがおになる言葉  
おれいの言葉  
かいわとかくしゅう大事  
きまりを守る  
あ  
い  
う  
え  
お  
か  
き

## 1/9 3学期のスタート！

先週からスタートした3学期。49日間しかない学年をまとめる学期となります。冬休み明けの子ども達は、短い冬休みでもう少し休みが続いて欲しい気持ちもありながら、元気な笑顔で登校した子も多く見られました。この冬休みで冷え切っていた校舎に、子ども達の元気のいい声が響き渡り、校長も気合いに入る始業式の1日でした。あまり気合いが入りすぎて、始業式の校長挨拶が長くなってしまったほどでした。いつもは、子ども達にインタビューしながら話をまとめますが、今回は、先生方のインタビューを交え、子ども達に興味を持ってもらえるような内容のお話をしました。紹介します。



おはようございます。今年の冬休みは寒い日があり、帯広の冬らしい休みだったと思います。皆さん、元気に過ごせましたか？

風邪など引かず、元気に過ごせたよという人？楽しかったよという人？あまり楽しくなかったという人？もうちょっと冬休みだったらよかったですと思っている人？

いろんな冬休みを過ごした人がいたと思うのですが、この始業式は先生方に聞いてみようと思います。終業式の時、六年生が楽しい「なぞかけ」をしてくれました。覚えてますか？「冬休みとかけて、浦島太郎の玉手箱とく。」6年生お願いします。（そのこころは？）「年をとるでしょう」でしたね。実は、先生方の中になぞかけ名人がいます。ご紹介します。○千葉先生インタビュー



この冬休みは、2026年、令和8年の幕開けでした。新しい年を迎え、お正月にはお年玉をいただき、親戚や家族と美味しいごちそうを食べたり遊んだり、楽しく過ごせたよという人も多かったことでしょう。皆さんは、今年の干支は何か知っていますか？そうです。午年です。年賀状などに書いたお友達もいるかと思います。

干支という言葉を、知らない人も多いかもしれません。十二支とも言いますね。「ね・うし・とら・う・たつ・み・うま・ひつじ・とり・さる・いぬ・い」という言い方で覚えている人が多いです。聞いたことがありますか？自分が生まれた年の干支は知っているという人も多いはずです。日本人は、西暦二千何年生まれか、平成何年生まれか、何年生まれか、3つぐらい生まれ年を覚えることが多いので、きちんと言えないなあと思う人は、お父さん、お母さんに聞いて覚えておくと良いです。

さて、今年の干支、午年生まれの人は手を挙げてください。皆の中では、2014年生まれ、平成26年生まれの人です。五、六年生のお友達の中にいますね。今年は、午年ですから今手を挙げた午年生まれのお友達、今年12歳になるお友達を、「年男・年女」と呼びます。12歳の次は24歳で「年男・年女」、その次は36歳で「年男、年女」と12年に1回は巡ってきます。何か良いことがあるかと言えば、「年男・年女」はその年の守り神である年神様の加護を強く受けるとされ、節分で豆まきをしたり、厄除け祈願をしたりする特別な役割を担うことがあります。今手を挙げた人は、今年の節分、是非豆まきをして、強力な力で鬼を追い払ってみてください。

皆の中の「年男・年女」は、今、手を挙げてもらったから確かめることができましたが、実は、先生方の中にも「年男・年女」が5人もいます。ちょっとインタビューしてみようかと思います。

#### ○高木先生インタビュー

今回、この日本の国にある伝統的な習慣について、お話をしました。ちょっと難しかったかもしれません、皆さんが住んでいるこの国に昔から伝わることを知ることも大事なことだと思い、お話をしました。もっと調べたい人は、是非、本やインターネットなどで情報収集してみてください。

さあ、今日から3学期です。3学期は何日あるか知っていますか？そうです。49日間あります。その中で、校長先生が皆にお願いしたいことは、2つあります。一つは、今年度の合言葉「あいうえおかき」を守り続けること。もう一つは、「読書」です。校長先生は何度も「読書」の話をしますね。どうしてかというと、皆に賢くなつて欲しいからです。文字を読んで言葉を覚えたり、登場人物のことを考えたりすることは、絶対に皆を賢くします。この3学期は各学年をまとめる学期です。今の自分からもっと賢い自分になるよう、勉強や読書に励んでください。



ここで、図書ボランティアのお仕事や、国語を教える免許を持っている西先生に話を聞こうと思います。○西先生インタビュー

全校の皆さん！ 3学期のスタートにあわせて、この3学期の目標や今年の目標をしっかりと持って、49日間を楽しく良い毎日を過ごていきましょう。

### \* スケート学習について \*

冬休み中に滑走可能になるかと思っていたスケートリンクですが、冬休み中も難しく、今週からできるかと思っていたものの、雨交じりの降雪により難しくなりました。現在いつから授業が行えるか、未定の部分があります。楽しみにしている子も多いとは思いますが、子ども達の安全を考えながらスタート時期を決めたいと思っていますので、今しばらくお待ちください。ご理解のほど、よろしくお願ひいたします。

### 3月の行事予定表

- 2日（月） どんぐりの森
- 3日（火） 4年生鉄路高専出前授業
- 12日（木） 4年生児童会館出前授業
- 19日（木） 大掃除
- 20日（金） 春分の日
- 23日（月） 修了式、離任式  
あゆみ配付日
- 24日（火） 卒業証書授与式
- 25日（水） 春休み（～4／7）

**生活目標 あとかたづけ・  
せいりせいとんをしよう**  
**安全目標 冬道の歩き方に気をつけよう**  
**保健目標 耳を大切にしよう**

